

## Sitzungsprotokoll vom 26.06.2017

**Anwesende Mitglieder:** Nathalie, Michael, Henriette, Johannes, Michel, Dirk, Anna, Nina

Anwesende assoziierte Mitglieder:

**Entschuldigte Mitglieder:** Caro, Corinna, Julia,

**Unentschuldigte Mitglieder:** Sammy

**Die Sitze folgender Mitglieder ruhen:** Eric, Tony

**Gäste:** Tim

**Sitzungsleitung:**

**Protokoll:**

Sitzungsbeginn: 18.39 Uhr

Sitzungsende:

Nächster Sitzungstermin:

Nächste Sitzungsleitung:

Nächste Protokollant\_in:

## TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan

Der FSR ist mit sieben von dreizehn anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 12.06.2017 soll beschlossen werden.  
ohne Gegenrede angenommen

Das Protokoll vom 19.06.2017 soll beschlossen werden.  
vertagt, da noch Änderungen vorgenommen werden sollen

NATHALIE GIBT DIE SITZUNGSLEITUNG AN TIM AB

Die verantwortliche Person für den Fachschaftenverteiler ist Nathalie Schmidt.

ohne Gegenrede angenommen

NATHALIE IST WIEDER SITZUNGSLEITUNG

GREMIEN

a) StuKo 12.07. 16 Uhr oder 13.07. 17 Uhr → die Mehrheit der anwesenden Mitglieder ist für den 12.07.

Henriette antwortet Hr. Neumärker

b) AK IM

a. Digitalisierungskonzept soll in Agenda aufgenommen werden

b. Problem der Verankerung von Digitalisierung im Studium

c) Prüfungsausschuss

a. Anliegen: Prüfungsamt will Anmeldungen für semesterinterne Prüfungsleistungen in die ersten zwei Wochen des Semesters legen

Prüfungsausschuss will das auf einen Monat ausweiten

- b. aktuell laufendes Rechtsverfahren bzgl. Präsenzpflcht
- c. Wechsel zwischen Universitäten diskutiert → Verfahren Wechsel von Leipzig nach Dresden
- d. Plagiatsfälle: Seminararbeiten sind keine Abschlussarbeiten gegen 5,0 in Seminararbeit wegen Plagiat wird nur ein Verfahren eingeleitet, wenn der Studierende klagt

## d) Institutsrat

- SPÜ – und Blockpraktika Grundschule: Lösung gefunden, Block B und SPÜ ist gesichert

## e) ZLSB Studierendenvertretung

- Lehramtswahlstand und Seiteneinstieg wurden thematisiert sowie Erhöhung der Studierendenzahlen

## Termine Wintersemester

- 1.11.2017 13.15 Raum 219
- 17.01.2018 13.15 Raum 219

## POST

- Schlüssel Weberbau läuft: P hat ihn, Übergabe soll stattfinden
- Gespräch mit Holger Mann und Sabine Friedel von der SPD: 16.15 – 17.30 Raum 30  
Tim, Nathalie, Nina, Henriette, Menschen von BP
  - Themenliste wurde an die beiden geschickt (Stexprüfungen, Ausbildungsdauer, inhaltliche Evaluation der Studiengänge, dualer Studiengang, Erhöhung der Grundfinanzierung, Ansehen Oberschule, Interesse an gewerblich-technischen/mathematisch-

naturwissenschaftlichen Fächern, Gemeinschaftsschule, Integration verwirklichen im Schul – und Unialltag, BW-Vorlesungen inhaltlich überarbeiten, Studienanfängerzahl, uneinheitliches Berufspraktikumssystem bei BP, Seiteneinsteiger

- ESE – Clubwanderung 3.10.
- Studienstartwebsite für unsre gemeinsame ESE → Vorschlag von Thomas ist super
- Grundschulpädagogik möchte 250 Euro → können wir nicht finanzieren zurzeit, wurden an den StuRa verwiesen
- Tagungstermin Kleiner Lehramtsausschuss KSS: 14.7. oder 21.7. 14 Uhr
- Verfahrensweise SPÜ Deutsch → Henriette antwortet  
Thema: wenn Studierende mit dieser Begründung abgewiesen werden, klagen wir bzw. der:die Studierende/ könnten das tun natürlich ist es ihre Aufgabe, das in die StuKo einzubringen  
→ Öffentlichkeit: jeder sollte sich zurückmelden und auf sein Recht pochen, an der SPÜ teilnehmen zu dürfen
- Claudi will die Links zum Online-So-Geht's-Los-Heft

## **TOP 1: Berichte**

- a) Treffen Geo-FSR Studienordnungsänderung
  - a. Stuko wurde vorbesprochen, vor allem das Prozedere WIE die Studienordnung geändert wird (keine Einbeziehung der Studierenden) soll kritisiert werden
- b) LPL – Lehrerpraxis live (21.06.)

- a. wenig technische Fragen (Samy und Dirk waren sehr unterfordert)
- b. bezüglich eines Auswertungsgesprächs soll der Mailverteiler genutzt werden, keine ominöse Facebookgruppe
- c. Moderation war nicht gerade gut
- c) Stugako – Treffen 22.06.2017
  - a. für uns eher weniger relevant
  - b. Vernetzung ist aber trotzdem gut
- d) Wahltreffen 23.06.
  - a. vertagt, da Corinna nicht da ist

## **TOP 2: Aufgaben letzte Sitzung**

- 

## **TOP 3: Studierendenanliegen**

- Termin bei Frau Kranz: Blockpraktikums-Berichte werden auch noch im nächsten Semester angenommen (wenn man im Sommer das Blockpraktikum gemacht hat, kann man den Bericht auch locker noch im darauffolgenden Sommersemester abgeben)
- Blockpraktikum im Sommer zu absolvieren soll mehr beworben werden

## **TOP 4: Gesetzesentwurf Lehrerbildungsgesetz**

- **MORGEN** (12.06.) Termin mit der hochschulpolitischen Sprecherin der Grünen

- Braucht man überhaupt ein Lehrerbildungsgesetz?  
Gesetze lassen sich weniger spontan ändern als Verordnungen vom Kultusministerium  
ein Gesetz würde Kontinuität in der Lehrerbildung in Sachsen schaffen  
KSS muss bei solchen Gesetzen angehört werden  
FSR befindet sich ja auch im Austausch mit einzelnen Parteien  
→ Großteil des FSR spricht sich komplett dafür aus
- Pflichtmodul in Inklusiver Pädagogik?  
Modul mit Praxisanteil wäre gut, ansonsten ist es wahrscheinlich sehr realitätsfern, was man in so einem Modul macht  
Querschnittsthemen sind wichtig, aber nicht nur Theorie  
Praxisanteil: Kapazitätsproblem?
- Ansehen Oberschule?  
Stufenausbildung wird von den meisten als sehr positiv angesehen  
gleich langes Studium für alle Studierenden auch positiv  
Ansehen der Oberschule kann man selber nicht wirklich steigern, das liegt bei den Oberschulen selbst  
Problem: Stufenausbildung im derzeitigen Schulsystem nicht wirklich realisierbar (Praktika)  
Praktika an unterschiedlichen Schulformen sehr große Herausforderung  
Vorschlag: Bachelor „einmal da, einmal dort“, Master: dann festlegen müssen  
Praxissemester gehört in den Bachelor, im Master ist es wie „Vorbereitungsdienst light“
- Wo wird der ausgebildete Lehrer eingesetzt?!

## **TOP 5: offener Brief an die Kultusministerin**

- der aktuelle Briefvorschlag ist rhetorisch nicht vertretbar

- Anmerkungen werden gemacht → eventuell unterzeichnet die KSS das nicht, da er qualitativ nicht gerade gut ist
- Vorfall von letztem Freitag: KSS formuliert Offenen Brief  
Adressat: v.a. Patrick Schreiber

## **TOP 6: Problem Ergänzungsbereich, Querschnittsthemen und deren Verankerung im Lehramtsstudium**

- wenn alle Querschnittsthemen als Pflichtmodule in den EGS kommen (so wie Sprecherziehung), dann ist es kein Ergänzungsbereich mehr
- Creditpointsystem im EGS sehr uneinheitlich
- LAPO 1 gibt Gliederung des EGS NICHT so vor → die aktuelle Auslegung ist die Interpretation von M. Neumärker
- Benotung abschaffen
- es wird ein Arbeitsgruppentreffen dazu geben (Jette organisiert das)

## **TOP 7: Termine**

- 27.06. Diskussion Lehrerbildungsgesetz
- 28.06. BVV
- 28.06. Fakultätsrat
- 28.06. Gespräch mit SPD-Vertretern
- 30.06. Schampus auf dem Campus
- 30.06./01.07. Gremienworkshop
- 05.07. AK FD/ SPS

- 08.07 Prüfungsrechtsworkshop

## **TOP 8: Sonstiges**

- Nathalie macht für die Website eine Erklärseite, in der alle Abkürzungen aus unseren Protokollen erklärt werden
- Franz → hat Homepage fertig??

## **TOP-Vorschläge nächste Sitzung:**